

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 28 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

ÉCLATANTES VICTOIRES DES ALLIÉS EN FRANCE ET EN BELGIQUE UN RETARD DANS L'EMPRUNT ANGLO-FRANÇAIS

LE BULLETIN DU JOUR

LA BULGARIE CHERCHE A EXPLIQUER SA MOBILISATION.

ET RASSURER LES ALLIÉS

MAIS LA CESSION TERRITORIALE TURCO-BULGARE EST SIGNÉE.

L'occupation immédiate serait un danger pour la Quadruple Entente.

Depuis la fin de la semaine dernière, la vogue appartient encore une fois aux nouvelles d'Europe. Deux royaumes balkaniques, la Bulgarie et la Grèce, ont appelé sous les drapeaux des contingents militaires dont l'importance prévient toute illusion qu'on voudrait conserver sur le caractère de cette parallèle manifestation. Les deux pays vont de nouveau en venir aux mains. Au moment de la mobilisation bulgare, les dépêches nous signalaient l'enthousiasme national qui accueillait la mesure, à côté de laquelle des dépêches de Berlin, qui prétendaient refléter l'opinion des cercles compétents, s'efforçaient de représenter la mobilisation bulgare comme une simple précaution, d'autant plus innocente qu'il était certain, ajoutaient ces mêmes dépêches, que la Roumanie, la Bulgarie et la Grèce étaient tombées d'accord sur les bases initiales d'un arrangement à élaborer en commun. Cette dernière nouvelle était faite pour calmer, dans une certaine mesure, l'inquiétude aussitôt née dans les esprits, à la suite du décret de mobilisation bulgare. La nouvelle émanait-elle effectivement des milieux politiques allemands? On peut bien l'admettre, mais constater, en même temps, qu'elle ne répondait en rien à la réalité, et l'on se sent plus porté à penser qu'averti, par ses amis, de l'émotion produite, par sa belle-jeunesse initiative, sur le public des pays alliés ou intéressés, le gouvernement bulgare a jugé opportun de rassurer promptement l'opinion, par des déclarations officielles, sinon officielles, sur la portée à donner à son geste, martial de la semaine passée. C'est fort bien; mais, l'opinion publique, qui prend ses informations partout où elle les trouve, voit précisément, depuis hier, figurer dans quelques unes des feuilles les plus autorisées des pays alliés, la nouvelle, émanant de Sofia, sous la date du 26, de la signature définitive, entre la Bulgarie et la Turquie, de la convention aux termes de laquelle la Porte ottomane cède à la Bulgarie tout le territoire turc situé à l'ouest de la rivière la Maritza. La Bulgarie acquiert de ce chef, des mains d'un vendeur in extremis, un territoire que la précarité de cette cession lui conseille, lui commande d'acquiescer sans retard. Et voilà, sans doute, le point d'où l'on ne tardera pas à voir s'élever un sujet de conflit entre la Bulgarie et les puissances de la Quadruple Entente, dont les armées, qui opèrent dans la presqu'île de Gallipoli, avec Constantinople pour objectif, apercevront un danger immédiat dans le fait d'une armée bulgare s'avancant vers le Sud, en quelque sorte, pourrait-on prescrire, avec l'intention, qu'on déclarerait au mo-

FRANCE, RUSSIE, ET ANGLETERRE

VICTOIRES IMPORTANTES DES ALLIÉS EN FRANCE ET BELGIQUE.

VINGT MILLE PRISONNIERS

PERTES ENORMES DES ALLEMANDS, EN SOLDATS ET MATERIEL.

Les Russes continuent à harceler et repousser leurs adversaires.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Londres, 27 septembre. — Dans deux jours les Français et les Anglais ont obtenu des résultats aussi importants que ceux de la bataille de la Marne. La formidable offensive au nord de France, samedi et dimanche, a infligé des pertes immenses aux Allemands, en hommes, munitions, et matériel de guerre. Les alliés ont fait 20.000 prisonniers et capturé 30 canons. Ils ont avancé leurs positions sur un parcours de 20 milles de front et cinq milles de profondeur.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Paris, 27 septembre. — Le rapport officiel du jour est comme suit:
Dans l'Artois nous avons maintenu nos positions.
A l'est de Souchez notre avance n'a pas encore atteint la ligne télégraphique de Thelus, comme il a été antérieurement annoncé; nous sommes arrivés aux vergers de la Folie et nous continuons.
Sur le front au sud de la Somme, il y a eu des combats de bombes et de torpilles aux environs de St-Andrech.
Notre artillerie a vigoureusement répondu à l'artillerie ennemie qui bombardait nos positions à Quennovières.
Dans la Champagne les combats se succèdent avec ténacité. Nous avons occupé à plusieurs endroits, principalement à Trou Briot, des positions ennemies derrière nos nouvelles lignes.
Entre la Meuse et la Moselle, et dans le district de la Champagne il y a eu de violents duels d'artillerie.
Une forte tempête dans les Vosges a pour le moment arrêté les mouvements dans ce district.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Pétrograd, via Londres, 27 septembre. — Le rapport officiel suivant a été émis aujourd'hui:
La situation a été un peu plus calme sur la ligne de Dvinsk. Au dire des prisonniers les Allemands auraient souffert d'énormes pertes en plusieurs rencontres.
Après un combat pour la possession du village de Drisviaty les Allemands ont été repoussés.
Dans la région de Villava des combats isolés continuent. Nous nous sommes emparés du village de Restorka.
Les Allemands ont été battus dans plusieurs combats à l'arme blanche près de Vileika. Nous avons pris le village fortifié d'Ostrov à la pointe de la haionnette.
Nos troupes ont évacué le village d'Ydie sous le feu de l'artillerie ennemie. Nous avons écrasé la résistance ennemie près du village de Podgurie

AUTRICHE, TURQUIE ET ALLEMAGNE

RESULTAT DE LA FORMIDABLE POUSSEE DES ALLIÉS.

TEUTONS AVOUENT DES REVERS

MAIS PRETENDENT QUE LE RESULTAT EST MINIME.

Gains des Autrichiens en Galicie — Activité des batteries Turques.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Berlin, 27 septembre, via Londres. — Le rapport officiel allemand dit:
Les combats d'offensive anglaise et française qui ont été préparés pendant des mois ont avancé sans apporter à nos adversaires le résultat qu'ils visaient.
Sur la côte les vaisseaux anglais ont essayé d'intervenir par leur feu, près de Zeebrugge, mais sans succès.
Dans le secteur d'Ypres l'ennemi a supporté de grandes pertes et n'a pas réussi. Au sud-ouest de Lille, l'ennemi a repoussé une de nos divisions près de Loos, de sa première ligne de défense à sa seconde ligne. Naturellement nous avons essuyé de grandes pertes, comprenant du matériel de toute sorte entre les deux positions. Une contre-attaque est en progrès.
Nous avons volontairement évacué les ruines du village de Souchez. D'autres attaques sur ce front ont été facilement repoussées avec de grandes pertes pour l'ennemi.
Dans le combat entre Reims et l'Argonne au nord de Perthes, une division allemande a été obligée d'évacuer ses positions avancées pour se retirer sur la seconde ligne. Le bombardement ennemi dura 70 heures. Nous nous sommes retirés 3 kilomètres en arrière.
La bataille était principalement acharnée au nord de Mourmelon et près de l'ouest de l'Argonne. Ici nos troupes infligèrent à l'ennemi les plus grandes pertes.
Nos aviateurs ont eu du succès dans les combats aériens. Un de nos avions a tiré et descendu un aéroplane ennemi à l'ouest de Cambrai. Le lieutenant Boelke a abattu un aéroplane voisin. Le sergent Boehm s'est envolé à la rencontre de trois avions français qui attaquaient Fribourg. Deux ont été abattus et le troisième mis en fuite.
Théâtre de l'est: corps d'armées de von Hindenburg: A l'est de Vileika de nouvelles attaques russes ont été repoussées. A l'ouest de Vileichneff nous avons percé les lignes ennemies en plusieurs endroits. La bataille continue. Au nord-ouest de Sabresin nous avons refoulé les Russes au delà de la Bérésina. Plus au sud nous avons atteint le Niemen. Neuf cents hommes et 2 mitrailleuses ont été capturés.
L'armée du prince Léopold a fait cinq cents prisonniers.
Sur le théâtre du sud-ouest de la guerre, il n'y a rien de nouveau à rapporter.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Vienne, via Londres, 27 septembre. — Le communiqué du quartier général annonce:
Les Russes ont continué hier, avec un grand enjeu de troupes, leur essai de

DEPECHE DES VILLES D'EUROPE

RAPPORTS CONTRADICTOIRES DE PARIS ET DE BERLIN.

LA POUSSEE FRANCO-ANGLAISE

BULGARIE ET SERBIE SUR LE POINT DE ROMPRE.

La Roumanie maintient son attitude de neutralité — Nouveau comité Anglais.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Paris, 27 septembre. — Le nouveau mouvement offensif continue, sur tout en Champagne. Le ministère de la guerre publie aujourd'hui que d'autres positions allemandes ont été occupées. Les gains dans l'Artois ont également été maintenus. Le canonade est intense entre la Meuse et la Moselle.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Berlin, 27 septembre, via Londres. — Le ministère de la guerre annonce aujourd'hui que le nouveau mouvement offensif dans le voisinage de Lille a été arrêté par les contre-attaques allemandes. L'attaque anglaise dans les autres secteurs est aussi arrêtée avec des pertes énormes pour l'ennemi. L'offensive française n'a plus fait de progrès entre Reims et l'Argonne.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Berlin, 27 septembre, par T. S. F. — Une dépêche de Sofia dit qu'il est probable que la Bulgarie ait envoyé un ultimatum à la Serbie, et que les représentants diplomatiques des pouvoirs de l'entente sont prêts à partir. La dépêche dit que cette rumeur a été confirmée.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Rome, 26 septembre, via Paris. — D'après un message à l' "Idea Nazionale", la Roumanie aurait envoyé une note à la Bulgarie lui demandant en langage amical la raison de ses préparatifs militaires.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Bucharest, 27 septembre. — Le Cabinet roumain discutant aujourd'hui la mobilisation des armées bulgares et grecques, a décidé de maintenir son attitude de neutralité.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Londres, 27 septembre. — Le premier ministre, M. Asquith, a nommé un comité spécial qui aura la surintendance générale de la guerre. Ce comité est composé de lord Kitchener, David Lloyd George, Arthur J. Balfour, sir Edward Grey, lord Lansdowne, Andrew Bonar Law, et Winston Spencer Churchill.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Paris, 27 septembre. — L'armée grecque est forte de 400.000 hommes, excellentement armés et équipés. On ne sait si le roi Constantin ou son frère, le prince Nicolas, prendra le commandement suprême.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Genève, 27 septembre, via Paris. — Le paquebot espagnol "Luis Vives" a été saisi par la police qui a trouvé à bord du vapeur la somme de 100.000 livres

NOUVELLES DE WASHINGTON

LES BANQUIERS DE L'OUEST S'OPPOSENT A L'EMPRUNT DE GUERRE.

L'INCIDENT DUMBA VIT ENCORE

ENQUETE AU SUJET DES MASSACRES EN ARMENIE.

Cuirassés en disponibilité — Nouvelles de la frontière Mexicaine.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 27 septembre. — Il y a un retard dans les négociations de l'emprunt de guerre franco-anglais. Les envoyés européens ont dû quitter New-York, ce soir, pour Chicago, afin de s'entendre avec les banquiers de l'Ouest qui s'opposent à l'emprunt, le gouvernement anglais ayant saisi des cargaisons de viandes conservées valant \$15,000,000. Les banquiers de l'Est consentent à un emprunt de cinq cent millions de dollars.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 27 septembre. — Une dépêche de l'ambassadeur Penfield à Vienne laisse savoir au secrétaire d'Etat que le gouvernement autrichien serait disposé à rappeler l'ambassadeur Dumba, au lieu de le gratifier d'un congé. Mais comme cette dépêche n'a pas de caractère officiel, le secrétaire d'Etat ne donnera pas de sauf-conduit au Dr. Dumba, tant que l'Autriche ne le rappellera pas, officiellement.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 27 septembre. — Le secrétaire d'Etat a câblé M. Morgenthau, l'ambassadeur des Etats-Unis à Constantinople, de faire une enquête au sujet des rumeurs de massacres d'Arméniens par les Turcs, afin de constater s'il y a eu des Américains parmi les victimes.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 27 septembre. — Les cuirassés "Wisconsin", "Ohio", et "Missouri" ont été mis dans la classe de réserves, à cause du manque de marins expérimentés. Les hommes des équipages de ces trois navires seront envoyés à bord des nouveaux cuirassés qui sont prêts à être mis en service.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 27 septembre. — Le président Wilson doit se rendre à Princeton, N. J., pour déposer son vote au scrutin de l'élection primaire de la législature de New-Jersey. Il reviendra à Washington le jour même, afin de prononcer un discours devant l'assemblée annuelle de vétérans de la Grande Armée de la République.
Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 27 septembre. — Les dépêches de Brownsville et El Paso, et autres villes de la frontière du Texas disent que la situation est satisfaisante. Les bandits mexicains n'ont pas essayé d'autres incursions sur le territoire américain. Richard J. Johnson, soldat des Etats-Unis, de la Troupe B, 12ème Cavalerie, manque à l'appel depuis le combat de Progreso.
Le corps du troupière Henry Stubblefield, tué dans cette bataille, sera envoyé demain à Big Stone Gap, Va, son village natal, pour y être enterré.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

NEGRE INSOLENT SERIEUSEMENT BLESSE A BATON-ROUGE.

Accidents d'automobiles — Incendies — La Boxe à Addicks, Lne. — Meurtrier Noir Arrêté.

LOUISIANE.
Baton-Rouge, 27 septembre. — Un noir nommé Elijah Mills a été sérieusement blessé hier soir par le Dr. H. V. Collins, armé d'un canif, avec lequel il a tailladé le nègre sur plusieurs parties du corps, lui coupant des artères à la gorge. Lorsque Mills affaibli par la perte de son sang tomba évanoui, le Dr. Collins lui prodigua des soins. L'ambulance transporta le blessé à l'hôpital. Le nègre avait en passant sur le trottoir, brutalement poussé Mme Collins, qui était accompagnée de son mari.
Monroe, 27 septembre. — Une série d'accidents s'est produite ici dimanche. M. H. T. Evans, résidant à Monroe, et ancien citoyen de Baton-Rouge; M. C. O. Hall, Mme C. O. Hall et trois autres personnes ont reçu des blessures légères. L'automobile de M. J. H. Sprinkle, de Ouest Monroe, a été détruite par l'explosion du réservoir de gazoline.
Shreveport, 27 septembre. — La bâtisse et le stock de machines de la fonderie Henderson ont été endommagés par un incendie ce matin. Les pertes s'élevaient à près de \$100,000.
New Roads, 27 septembre. — M. Gaudens Cases, l'assesseur de la paroisse Ouest Baton-Rouge, a déposé au greffe de la cour de district le tableau des assessments, accusant un total de \$2,420,863 pour l'année 1915. Le montant des assessments l'année dernière était \$2,291,714, un excédent de \$129,151 en 1915.
Plaquemine, 27 septembre. — Une arène pour exhibitions de boxe sera bientôt construite à Addicks, sous la direction de M. L. H. Cook, de Dallas, Texas.
Un journal quotidien, "The Daily Waves", édité par M. James E. Bailey, a succédé au "Plaquemine Waves", hebdomadaire.
Opélousas, 27 septembre. — M. Louis Adolphus Sandoz, âgé de 69 ans, un vétéran du journalisme louisianais, éditeur pendant nombre d'années du "Opélousas Courier", est mort ici ce matin. Il était le père de M. W. J. Sandoz, avocat, demeurant à Opélousas; Gordon et Hilton, avocats, de la Nouvelle-Orléans; Dr. Stuart, de Houma; Dr. Ellis, de la Nouvelle-Orléans; de Mme George Wright, de Jota; et Miles Leila et Gerlie, d'Opélousas.
MISSISSIPPI.
Natchez, 27 septembre. — On a appris ici, la mort à Natchez, de

(Suite 4me page.)

Suite 4me Page

Suite 4me page

Suite 4me page

Suite 4me Page